

K

**Regroupement Pédagogique Intercommunal
Bouxwiller – Durmenach – Roppentzwiller – Werentzhouse**

Ecole élémentaire de Bouxwiller - 03 89 40 38 56

Ecole maternelle de Durmenach - 03 89 07 99 73

Ecole élémentaire de Roppentzwiller - 03 89 25 81 89

Ecole élémentaire de Werentzhouse- 03 89 40 37 92

Courriel : ecole.elementaire.durmenach@wanadoo.fr ou ce.0680393h@ac-strasbourg.fr

Adresse postale : 4, place du foyer 68480 DURMENACH



Procès Verbal du Conseil d'école du 23 juin 2023

Présents :

M. Gutzwiller Eric, maire de Werentzhouse
M. Springinsfeld Dominique, maire de Durmenach
Mme Mangold Karine, adjointe au maire de Werentzhouse
M. Ruetsch Jean-Jacques, adjoint au maire de Bouxwiller
Mme Vantrepol Valérie, Présidente du SIAS
Mme Cunin Virginie, déléguée du SIAS
M. Haus Bruno, délégué du SIAS
Mme Ruestch Annie, déléguée du SIAS
M. Theurillat Jonathan, délégué du SIAS
M. Hauss Frédéric, parent d'élève
Mme Chenah Mylène, parent d'élève
Mme Gafanesch Léa, parent d'élève
Mme Gempin Aurore, parent d'élève
Mme Kirchhoffer Julie, parent d'élève
Mme Kleiber Camille, parent d'élève
Mme Le Favi Sabrina, parent d'élève
Mme Misslin Gaëlle, parent d'élève
M. Roesch Adrien, parent d'élève
M. Rueher Raphaël, parent d'élève
Mme Ruetsch sandrine, parent d'élève
Mme Parmentier Marie, directrice du RPI
M. Bertsch Olivier, enseignant
Mme Gambs Christine, enseignante
Mme Stehlin Gwenaël, enseignante
Mme Thomas Laurine, enseignante
Mme Zimmermann Audrey, enseignante

Excusés :

M. Heudecker Jean-Luc, maire de Bouxwiller
Mme Zundel Véronique, adjointe au maire de Durmenach
M. Brand Serge, Vice-président du SIAS
M. Wolf Kevin, parent d'élève
Mme Morche Nathalie, enseignante
Mme Vuylsteker Claudine, enseignante
M. Wamalo Léonard, Inspecteur de l'éducation nationale



1) Mot d'accueil et lecture du compte-rendu du 2nd conseil d'école

Ouverture du Conseil d'école à 19h.

Approbation du Conseil d'Ecole du 2nd trimestre (10/03/2023) à l'unanimité.

2) Effectifs des classes et organisation en 2023/2024

Le RPI comptera 129 élèves à la rentrée qui seront répartis dans 5 classes. La répartition par classe a été faite en conseil de maîtres, en attente de validation de l'IEN. Les parents seront informés la dernière semaine de classe pour la répartition par classe et la liste du matériel à fournir.

Voici les effectifs prévus à ce jour par niveau :

- PS : 15 élèves
- MS : 17 élèves
- GS : 17 élèves
- CP : 14 élèves
- CE1 : 10 élèves
- CE2 : 19 élèves
- CM1 : 23 élèves
- CM2 : 14 élèves

Les effectifs sont en large baisse en raison des demandes de dérogation scolaire pour Waldighoffen (cursus bilingue et monolingue).

Au niveau de la direction le quota des décharges passe de 33% à 25% en raison de la fermeture de la 4^{ème} classe en élémentaire. Le jour de décharge n'est pas encore défini.

L'organisation des classes ci-dessous est une proposition en attente de validation de l'IEN :

Mme Parmentier, Mme Gambs et une 3^{ème} enseignante non nommée à ce jour (en complément de Mme Parmentier) en maternelle à Durmenach : 1 classe de PS/MS et 1 classe de PS/GS. Les PS sont divisés pour alléger les effectifs l'après-midi

Mme Stehlin s'occupera de la classe de CP/CM1 à Bouxwiller.

Mme Bauer-Brand s'occupera de la classe de CE1/CE2/CM1 et Mme Courtalon de la classe de CE2/CM1/CM2, toutes deux sur le site de Werentzhouse.

Mme Thomas quitte son poste de ZIL rattachée à l'école, personne n'a été nommé pour le moment.

Pas de changement au niveau des Atsems : Mme Evelyne Muller sera en classe de PS/MS et Mme Laetitia Metzger en classe de PS/GS.

Nous avons plusieurs départs au sein de l'école et de la circonscription : Mme Morche Nathalie (complément de Mme Zimmermann), Mme Vuylsteker Claudine (complément de Mme Parmentier), Mme Zimmermann Audrey, Mme Thomas Laurine, M. Bertsch Olivier et M. Wamalo, IEN Altkirch. Un grand remerciement pour leurs investissements au sein de l'école.

Projet d'école :

Un nouveau projet d'école sera élaboré à la rentrée 2023 et suivra le projet académique intitulé « Pour une école de l'excellence, du bien-être et de l'égalité » : au vu des difficultés de cette année scolaire, l'accent sera mis sur le climat scolaire en collaboration avec le SIAS, les communes et différents partenaires (gendarmerie, partenaires sociaux).

3) Rentrée échelonnée des élèves de l'école maternelle

Une demande de rentrée échelonnée pour les élèves de maternelle pour la rentrée de septembre 2023 a été faite auprès de l'IEN comme les années précédentes : en attente de validation de l'IEN.

La visite d'école pour les futurs élèves de PS est prévue le 26/06 à 14h00. Un dossier avec le livret de PS, le questionnaire (aide pour les enseignantes pour connaître au mieux les habitudes de l'enfant et pour permettre une

première scolarisation réussie), la liste du matériel et le formulaire du temps de présence l'après-midi seront distribués puis envoyés par courrier pour les absents.

Un mail avec les photos des enseignantes et la répartition des classes sera envoyé à la fin de l'année scolaire.

RENTREE ECHELONNEE SEPTEMBRE 2023		
	Lundi 4 septembre	Mardi 5 septembre
Matin	PS Pas d'accueil MS/GS	Classe entière
Après-midi	MS/GS Accueil facultatif PS	Classe entière

Vote : approbation de la rentrée échelonnée par l'ensemble du conseil

4) Bilans des voyages scolaires et manifestations organisées par le RPI durant l'année scolaire

Maternelle :

- Intervention de M. Boeglin, guitariste à l'école le 12/05 (Présentation de l'instrument, chants avec les enfants) puis M. Guerrier, facteur d'orgue et Mme Kuntz, pianiste avec visite de l'orgue de l'église de Durmenach le 30/05 dans le cadre du projet musical

- Stand de pâtisserie au Heimart le 21/05/2023 en collaboration avec l'association « Les P'tits coquins de l'école »

- Sortie Europa Park le 02/06/2023 : découverte des attractions en plusieurs groupes, de 2 spectacles « Le retour du sultan » dans les arènes espagnoles, projection de « Fina et les Yomis ». Bilan très positif, Remerciements à Mme Zimmermann et Mme Vantrepol pour avoir accompagnées car absence des 2 Atsems. Encadrement de 1 adulte pour 3 enfants.

Travail sur les drapeaux et les différents pays avec les enfants.

- Comédie musicale « Roadtrip » à la Comète d'Hésingue le 04/07

CP/CE1 :

- Voyage à Paris 05 et 06 mai

Activité dans le jardin scolaire : semi de tournesol

- Spectacle de danse le 20/06 à Luppach, les enfants ont joué au Loto avec les anciens

- Elevage de vers à soie, de l'œuf jusqu'au papillon.

CE1/CE2 :

- Voyage à Paris 23 et 24 mai : visite de la Tour Eiffel, promenade en bateau mouche, visite du musée du Louvre, petite pause de le Jardin du Luxembourg. Les élèves ont acquis surtout beaucoup d'autonomie. Pour certains c'était la 1^{ère} nuit loin de leurs parents.

CE2/CM1/CM2:

- Grande lessive : « ma cabane est ma cabane »

- Voyage à Strasbourg du 30 mai au 01^{er} juin : blog avec album photo : remerciement à Mme Annie Ruetsch

- Visite du Collège de Ferrette: ils ont pu suivre des cours, visiter le collège, manger à la cantine

- Intervention Basket avec Mr Schweitzer du club JAB tous les vendredis après-midi

- Petite cérémonie en réflexion pour les CM2 en fin d'année

Article déjà paru dans le journal « L'Alsace » le 19/05 pour le voyage à Paris de Werentzhouse ; article commun pour les autres classes qui sera aussi envoyé au journal « L'Alsace ».

5) Bilan financier de la coopérative scolaire

Remerciements aux dons des 4 communes du RPI pour les voyages scolaires.

Solde de la coopérative scolaire au 22/06/2023 : 13 590,91 euros ; certaines factures ne sont pas encore encaissées.

Présentation des dépenses et des recettes des voyages et sorties scolaires. Modification : 1099€ de bénéfices pour le carnaval.

Les voyages scolaires ont coûté 80€ par enfant en élémentaire et la sortie Europapark 4€ par élève en maternelle.

6) Interventions des délégués des parents d'élèves

Association « Les P'tits coquins de l'école » :

Rappel des actions durant l'année : Foire du mois de septembre « Bürmart » à Durmenach, Loto, Soirée tarte flambée, vente des chocolats de Pâques et Noël, vente de fromage, Bourse aux livres au « Heimart » de Durmenach.

Un chèque 5 000€ est donné par l'association à la coopérative scolaire.

Remerciements à toutes les personnes qui ont aidés à toutes les actions durant l'année.

L'avenir de l'association « en péril » pour la future année scolaire.

Mme RUETSCH :

- La question des sanctions se pose. *Un tableau des sanctions sera mis en place à la rentrée : il a été discuté au deuxième conseil d'école. Les règles de vie sont posées en classe à la rentrée.*

- Information des parents par l'enseignant ou le directeur lors de problèmes entre élèves :

Sujet quotidien, pas de mail systématique. Procédure interne à suivre : rencontre parent, intervention de la directrice, équipe éducative.

Mise en place à la rentrée d'un protocole interne au RPI en cas de problème avec les nouveaux collègues : demande de l'IEN lors de la réunion à Bouxwiller du 30/05 : réponse à la question de Mme Gafanesch

M. Rueher : 10 mois et rien ne se passe pour un élève. *Mme Parmentier informe qu'une seconde réunion est prévue le 26/06 en présence des parents concernés et des délégués de parents de la classe.*

Mme KLEIBER :

Mme Kleiber n'assurera pas les deux créneaux de natation. Demande de mise en place d'un mot explicatif aux parents pour dire en quoi consiste l'accompagnement à la piscine et les sensibiliser. *Mise en place d'un rappel aux réunions de rentrée des parents.*

M. ROESCH :

- accueil des nouveaux élèves :

Tournée de la directrice dans toutes les classes à la rentrée scolaire, rassurer les nouveaux élèves, leur demande comment s'est passée la rentrée. Demande systématique en conseil de maîtres en septembre.

Pas de journée d'insertion car choix pédagogique : accueil des futurs PS avec leurs parents en juin, rentrée échelonnée, mise en place du questionnaire pour connaître les habitudes des enfants, accueil prolongé avec les parents le 1^{er} jour. La séparation est adaptée à chaque enfant au mois de septembre. Fonctionnement qui marche bien depuis plusieurs années, qui va perdurer à la rentrée.

Pas d'accueil spécifique pour les autres niveaux, mais disponibilité de la directrice lors de l'inscription avec explication du fonctionnement de l'école, et disponibilité des enseignantes en cas de besoin.

- Sensibilisation au harcèlement, intervention d'une association auprès des élèves :

Futur projet d'école axé sur le climat scolaire. Demande d'intervention de la gendarmerie de Ferrette à plusieurs reprises pour le harcèlement et le respect de l'autre : 3 appels avec messages : pas de réponse ; d'où la mise en place du futur projet d'école en collaboration avec le SIAS et les communes.

- Lecture du règlement en classe

Lecture possible mais sera longue et sera-t-elle vraiment pédagogique ? Texte du règlement adapté pour les adultes, non pour les enfants.

Mise en place des règles de vie en classe à la rentrée et seront expliquées aux élèves.

Mme CHENAH :

Fonctionnement du périscolaire à la rentrée : *Pas d'informations pour le moment, tous les élèves seront accueillis mais on ne sait pas encore sur quel site.*

M.HAUSS : lecture du mail de M.Wolf

- choix des accompagnateurs à Paris : *Unique problème dans la classe de Werentzhouse d'où recours à un vote. Comme accueil de 2 nouvelles collègues qui ne connaissent pas les parents, choix sera raisonné à partir de la rentrée et transmis en amont au directeur et aux collègues pour avis. C'est le directeur qui valide les accompagnants lors des sorties scolaires.*

- Problèmes d'alimentation lors du voyage à Paris : *Circulaire de la collation en 2013 à appliquer durant le temps scolaire, repas organisés et équilibrés prévus lors des sorties scolaires par les différents organismes. Ne peut pas empêcher les parents d'emmener à titre personnel des bonbons, mais sujet qui sera surveillé ultérieurement, car demande de suivre des règles d'hygiène alimentaire comme à l'école.*

Mme Gempin a acheté des bonbons pour les enfants pour les remercier de leur bon comportement.

- Parcours/distance du voyage à Paris : *NON, la directrice a vu le programme mais n'a pas réagi au nombre de km parcourus par les enfants : sera plus attentive à l'avenir. Les enfants ne se sont pas plaints de la distance.*

7) Intervention des élus

SIAS, Mme VANTREPOL :

- Bilan de l'année scolaire 2022-2023 : *année scolaire difficile face aux critiques de certains parents ; rappel des raisons de la fermeture de classe (dérogations) et de la décision de l'organisation des classes pour la rentrée avec fermeture du site de Roppentzwiller. Ce choix, à l'unanimité de tous les maires, n'est pas lié à la demande de départ du RPI de Roppentzwiller : il y a en plus le problème de la surveillance à la montée et descente du bus. Volonté est faite de continuer de travailler pour l'intérêt et le bien-être des enfants.*

- Rentrée 2023 : *Nouveau site pour le RPI « Panneau pocket », téléchargeable sur le téléphone et fonctionne comme « illiwap ». Toutes les informations concernant le transport et l'école seront diffusés sur ce site. Mise en fonction très rapidement. Une note sera donnée aux parents encore cette année pour qu'ils puissent s'inscrire. Il n'y aura pas d'échange de mail. Il n'y aura que des infos et que des alertes.*

A partir de septembre, un accueil sera proposé le matin à partir de 7h30. Les élèves seront accueillis à l'école maternelle par les ATSEM. Il n'y a pas d'âge. Les élèves prendront ensuite le bus du RPI pour aller à l'école.

C'est un essai jusqu'au mois de décembre. Ce sera automatiquement mis en classe, peu importe le nombre d'enfants et chaque demande sera étudiée.

- Transport : *présentation des nouveaux horaires. C'est la région Grand Est qui gère le transport, pas le SIAS ni l'école. Les nouveaux horaires tiennent compte du temps réel que l'enfant met pour arriver et sortir de classe. Dans les textes, la pause méridienne est de 1h30. Dans le RPI c'est 1h50.*

- Piscine : *validation des 2 créneaux. Pour la piscine il faut l'encadrement sinon il n'y aura pas de piscine. Ce n'est pas forcément les parents, ça peut aussi être quelqu'un de la famille.*

- Remerciements à M.Bertsch, Mme Zimmermann et Mme Thomas pour leur travail au sein du RPI.

M.SPRINGINSFELD, maire de Durmenach :

Les problèmes de l'école seront réglés si le dialogue est sincère, courtois et respectueux les uns des autres.

Tout va être mis en œuvre pour aider les enseignants.

SIAS : la décision de Roppentzwiller de quitter le RPI devrait être motivée (raisons non données clairement dans leurs discours, leur position par rapport à la construction d'une nouvelle école a changé) et expliquée aux parents.

Remerciements aux enseignants pour leur investissement.

M.GUTZWILLER, maire de Werentzhouse :

Remerciements aux enseignants, aux intervenants, à l'association « Les P'tits Coquins de l'école », les parents délégués. Remerciements à M.Berstch pour son travail et son investissement à Werentzhouse. Bonne continuation aux enseignants qui quittent le RPI. Importance de mettre le RPI sur « de nouveaux rails » pour un nouveau départ.

Mme MANGOLD :

Remerciements aux enseignants. Le SIAS a toujours été présent pour que les élèves aient de bonnes conditions à l'école malgré les difficultés actuelles (reproche de non-construction de l'école unique, position de Roppentzwiller).

M.RUETSCH :

Remerciement aux enseignants, à l'association « Les P'tits Coquins de l'école », au SIAS pour la réussite du RPI : importance de rester unis pour progresser.

M.HAUS :

Remerciements à tous les acteurs de l'école dans l'intérêt du bien-être des élèves avec une bonne communication et du bon sens.

Mme CUNIN :

Remerciements aux enseignants pour l'organisation des voyages et sorties organisés cette année.

8) Intervention des enseignants

- Piscine : mail envoyé aux parents pour les sessions d'agrément au mois de septembre, pas de nouvelle candidature. Faire passer le mot pour le volontariat.
- Service civique : réception de 2 candidatures avec entretiens le 19/06. Choix sera fait début de semaine, puis envoi du dossier à le DSDEN. Service civique devrait commencer mi-septembre. L'organisation de son intervention n'est pas encore arrêtée, car il ne peut qu'intervenir sur 2 sites.
- Problème du mur à Roppentzwiller : Mail envoyé à Mr le maire pour régler les problèmes.
- Rappel de l'organisation de service des enseignants : B.O. du 08/02/2013, circulaire
24h hebdomadaires d'enseignement devant élèves qui correspond au temps scolaire
108h annuelles qui s'ajoutent pour les APC, les réunions, les rencontres parents, les formations, les conseils d'école. En dehors de ces heures, il s'agit d'heures bénévoles non rémunérées par conscience professionnelle, mais beaucoup d'abus, de remarques/emails désobligeants de la part de des parents sur la disponibilité des enseignants, voire sur leur vie privée est inacceptable. Plusieurs collègues ont fait leurs heures depuis début mars. Les remarques de non-investissement et mails désobligeants envers le travail des enseignants de la part des parents d'élèves seront donc transmis à l'IEN.
- Remerciements à l'association « Les P'tits coquins de l'école » pour leur investissement, toutes les actions, sans qui les voyages et sorties scolaires n'auraient pas pu être réalisables. Regret du manque d'investissement de nombreux parents d'élèves, car ce sont toujours les mêmes qui aidaient et regret de la dissolution de cette association si c'est le cas.
- Remerciements à Mme Vantrepol : l'avancée du RPI ne pourrait pas se faire sans son étroite collaboration et communication fréquente. Mme Parmentier espère que cette collaboration continuera dans l'intérêt des enfants.
- Remerciements aux collègues qui quittent l'école
- Prise de parole de M.Bertsch, Mme Zimmermann et Mme Thomas
- Pot de l'amitié proposé par le SIAS cette fois-ci, mais sera annulé l'année prochaine tant que le climat de confiance entre l'école et les parents d'élèves ne sera pas retrouvé.

Clôture à 21h13.